



Rencontre entre Sa Sainteté le patriarche Cyrille et le président du Laos



Service de communication du DREE, 30.07.2025 Le 30 juillet 2025, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a reçu le président de la République démocratique populaire lao, Thongloun Sisoulith, à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel à Moscou.

Accueillant le dirigeant, le primat de l'Église orthodoxe russe a souligné que, malgré la distance géographique, la Russie et le Laos sont deux pays proches : « La philosophie de vie de nos peuples et leurs visions de nombreux enjeux contemporains sont très proches », a déclaré Sa Sainteté le patriarche Cyrille. « Vous êtes lié à la Russie par vos années d'études : vous les avez faites dans ma ville natale, Leningrad, et par la suite vous avez œuvré au développement des relations russo-laotiennes et à la promotion de la langue russe », a rappelé le patriarche Cyrille, s'adressant au président du Laos.

Aujourd'hui, en tant que chef d'État, Thongloun Sisoulith se rend régulièrement en Russie, prenant des initiatives efficaces pour le développement des liens économiques, politiques et humanitaires entre les deux pays et les deux peuples.

En 1974, en tant que représentant du Patriarcat de Moscou auprès du Conseil œcuménique des Églises à Genève, le futur primat de l'Église orthodoxe russe a visité le Laos. « À cette époque, avec ma participation, fut créé un fonds international du COE pour la reconstruction et la réconciliation en Indochine. Le simple fait de la création de ce fonds, qui a mobilisé la communauté internationale pour aider votre pays, a joué un rôle très important dans le développement des relations entre l'Église orthodoxe russe et le Laos. »

En 2018 a été créé l'Exarchat patriarcal d'Asie du Sud-Est et, récemment, le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe a inclus le Laos dans la juridiction de cet Exarchat, au sein duquel a été créé le diocèse de Thaïlande. La vie religieuse s'y développe activement, et aujourd'hui on peut donner une évaluation très positive de tout ce qu'ont accompli les représentants des deux parties », a noté le patriarche.

« Depuis février 2024, des offices orthodoxes sont régulièrement célébrés à Vientiane, et en mars de cette année la partie laotienne a signé les documents nécessaires à l'enregistrement d'une paroisse orthodoxe en République démocratique populaire lao. Cela a été rendu possible grâce à votre intervention personnelle, je vous en exprime ma reconnaissance », a ajouté Sa Sainteté.

Le président, dans sa réponse, a souligné que sa rencontre avec le futur patriarche, alors l'archimandrite Cyrille, en 1974, ainsi que la création du fonds international du COE, avaient été très importantes pour la formation de l'État et le développement futur de son pays.

« Je suis heureux de voir comment évoluent les relations entre nos pays. La solidarité que témoignait l'Union soviétique envers le Laos pendant votre lutte pour l'indépendance se poursuit aujourd'hui, la Russie continuant à exprimer un profond respect envers votre pays », a déclaré le patriarche.

Ces dernières années, a-t-il ajouté, le Laos a évolué pour devenir une société plus juste, ce qui contribue à renforcer les liens et le respect entre les deux peuples.

« Les orthodoxes en Russie ont un proverbe : "Dieu n'est pas dans la force, mais dans la vérité." La vérité était de votre côté : vous avez affronté une force redoutable, mais vous avez triomphé. C'était un signe important pour le monde entier », a ajouté Sa Sainteté, en exprimant l'espoir que les relations entre la Russie et le Laos continueraient à se développer.

Aujourd'hui, les Russes et les Laotiens vivent dans des conditions de paix et de progrès, a souligné le président Thongloun Sisoulith. « Quand la construction d'une nouvelle église du Patriarcat de Moscou au Laos sera achevée, elle deviendra un nouveau centre de coopération et de solidarité entre les peuples et les croyants. »

« La visite de votre pays pendant les conflits armés, les rencontres avec des gens qui luttent courageusement contre ceux qui voulaient détruire votre pays, tout cela est une page importante dans ma biographie, car j'ai pu voir de mes propres yeux le véritable exploit de votre peuple », a confié Sa Sainteté.

Le président a rappelé que la révolution au Laos en 1975, qui a conduit à la proclamation de la République démocratique populaire lao, avait été soutenue par des représentants de nombreuses religions. « La majorité du peuple lao est bouddhiste, mais toutes les confessions de notre pays sont prêtes à lutter ensemble pour la paix, la liberté, la justice et la solidarité. »

« Cela est très important. Les religions doivent unir, non diviser. Elles doivent être un facteur de paix, et non de haine. C'est la vocation religieuse et politique des gens vraiment religieux, qui vivent selon les lois et les commandements de la religion. Si la religion devient un facteur de division, c'est qu'il y a quelque chose qui ne va pas », a conclu le primat.

À l'issue de la rencontre, Sa Sainteté le patriarche Cyrille a remis au président Thongloun Sisoulith l'ordre de la Gloire et de l'Honneur (I classe) de l'Église orthodoxe russe. Par décret patriarcal, cette distinction lui a été conférée « en considération de son aide apportée à l'Église orthodoxe russe ».